

conjuré le péril, pour attirer les bénédictions de Dieu sur ses défenseurs, pour convertir les hérétiques et sauver la foi catholique.

En fête du rosaire il plaça l'affirmation de la foi catholique : le *Credo* ; puis la prière du Sauveur lui-même : " Notre Père, qui êtes aux cieux, que votre nom soit sanctifié, que votre règne arrive. " Pour obtenir la puissante intercession de Marie, il ajouta un nombre déterminé d'invocations à Marie ; et chaque série d'invocations se terminait par le *Gloria Patri*. Aux quinze dizaines du rosaire, Dominique joignit la méditation des quinze principaux mystères qui résument l'Évangile.

Armés de la prière, les fidèles s'adressaient à la Reine du ciel et bientôt le succès couronna leur persévérance. " Après plusieurs années de lutte, dit la *Semaine de Cambrai*, les croisés triomphants rentrèrent à Toulouse ; l'hérésie fut vaincue, chassée encore une fois du sol catholique de la France : la protection de Marie avait tout sauvé.

" La dévotion du Rosaire était fondée. "

Plus tard à la fin du XVI^e siècle, l'Église luttait contre de nouveaux ennemis : les mahométans, après avoir conquis Belgrade, l'île de Rhodes, l'île de Chypre, une partie de la Hongrie, se disposaient à envahir l'Italie, à l'aide d'une flotte formidable. Le Pape Saint Pie V invita les princes chrétiens à une ligue sainte. Les Espagnols, les Vénitiens, les princes d'Italie, répondant à son appel, leur flotte quitta le port de Messine, et le 7 octobre engage la lutte dans le golfe de Lépante contre la flotte mahométane bien plus nombreuse. Après quelques heures de combat les croisés remportaient une étonnante victoire, pendant que leurs frères dans la foi, sur l'ordre de Pie V, intercédèrent Marie pendant la bataille en récitant le Rosaire. La nouvelle de la victoire fut miraculeusement révélée à Pie V, qui, en attribuant les succès à Marie, fit insérer dans les litanies de la Vierge l'invocation : *Auxilium Christianorum*, Secours des chrétiens, priez pour nous ! Le Saint Pontife institua, en outre, la fête solennelle du Rosaire le premier dimanche d'octobre.

" Plus tard, ajoute la *Semaine de Cambrai*, les Turcs revinrent à la charge, et leur armée campa sous les murs de Vienne ; l'épée d'Eugène de Savoie et la protection de Notre-Dame du Rosaire sauvèrent de nouveau l'Europe catholique (1716 et 1717). Jusqu'à ce jour, la fête établie par Saint Pie V et son successeur Grégoire XIII ne se célébrait que dans les églises qui possédaient un autel dédié au Saint-Rosaire. Le pape Clément XI, persuadé que cette victoire était due à la même protection, décida qu'elle serait à l'avenir célébrée dans toutes les églises de la catholicité. "

Dans les dix-huit apparitions que la Vierge Marie fit à Lourdes à la petite Bernadette, elle tenait toujours dans ses mains un chapelet, et exhortait l'humble bergère à le réciter. Elle montrait ainsi combien cette prière lui était agréable et que, par elle, les chrétiens de nos jours, comme ceux des XIII^e, XVI^e et XVII^e siècles,